

MAIRIE DE NEGRONDES
CONSEIL MUNICIPAL DU 15 MARS 2022
Synthèse de la séance

Etaients présents :

La Maire : Françoise DECARPENTRIE

Les Adjointes :

Bertrand COMBEAU - Annie SEES - Sylvie TRONCHE - Corinne CHANTRY-RIBIERE

Les Conseillers :

Mmes Maryse AMBERT - Laëtitia BETIZEAU - Katia CABALLERO

Mrs Rémi DAURIAC - Jérôme CALVET- Yannick FATIN - Stéphane GRANGE - Claude CAMELIAS

Etaients excusés : Christophe PATEYTAS - Christophe DOUBLET

Secrétaire de séance : Corinne CHANTRY-RIBIERE

COMPTE-RENDU DE LA SEANCE DU 18 JANVIER 2022

L'Assemblée n'ayant pas eu le temps d'en prendre connaissance, il est décidé d'approuver le Procès-Verbal à la prochaine séance.

MODERNISATION DE L'ECLAIRAGE PUBLIC

Cette délibération annule et remplace celle précédemment approuvée suite à l'observation de la sous-préfecture.

Le montant de la DETR doit être calculé sur le total des travaux et non sur le reste à charge de la collectivité.

COMMUNAUTE DE COMMUNES – COMPTES-RENDUS DIVERS

⇒ **CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 17 FEVRIER 2022**

Michel KARP, conseiller municipal à Jumilhac, a démissionné de son mandat d'élus. Par incidence, cette décision se répercute sur ses différentes missions à la communauté de communes (11^{ème} vice-présidence, commissions diverses), où il convient de le remplacer.

La commune de Thiviers s'est positionnée pour ouvrir une Maison France Services qui viendra compléter l'offre déjà mise en place par la communauté de communes.

Le Débat d'Orientation Budgétaire fait ressortir un déficit récurrent en fonctionnement qui ne pourra être résorbé que par une gestion drastique et des choix motivés d'investissements.

La communauté de communes et le CIAS s'associent pour créer un Comité Social Territorial (issu de la fusion entre le Comité Technique et le Comité d'Hygiène et de Sécurité), puisque ces deux entités totalisent plus de 50 agents.

Il a été décidé de lancer plusieurs AMO (Assistance à Maitrise d'Ouvrage) pour la réhabilitation du pôle Enfance de Thiviers, de l'accueil de loisirs de Jumilhac, sur la réorganisation de l'Office du Tourisme de Thiviers et sur l'achat de parcelles riveraines de l'abattoir.

L'aménagement de 2 voies de liaison (piétons/vélos) sur Thiviers et St Jean de Côte pour relier la Flow Vélo a été étudié par l'ATD (Agence Technique Départementale). A noter que ce projet n'entre pas dans les compétences de la comcom. S'il est retenu, il nécessitera une modification des statuts et un calcul des charges transférées.

En réunion de bureau, Bertrand COMBEAU a interrogé le président de la comcom sur la composition de cette assemblée. En effet, le bureau est constitué du président, des vice-présidents et des délégués communautaires, ce qui exclue les maires de certaines communes qui, de ce fait, ne sont pas représentées. Pourquoi ne pas supprimer cette instance et ne conserver que la Conférence des Maires, élargie aux VP et délégués ?

⇒ **CONFERENCE DES MAIRES**

Pour compléter le Débat d'Orientation Budgétaire, une réflexion s'est instaurée sur les investissements à programmer pour le mandat. Deux demi-journées de réunion ont été consacrées à la présentation de 14 projets sur lesquels les élus sont amenés à se prononcer sur leur engagement ou non au cours de la mandature.

⇒ **COMMISSION ECONOMIE**

Trois représentants de la communauté de communes accompagnés de la maire et de deux adjoints ont rendu visite à cinq entreprises de Négrondes :

- Les Scieries de Cognac
- Négrondes Matériaux
- Atelier Tréfeil
- Bost et Grandchamps
- Technic Stade

Ces échanges conviviaux et enrichissants étaient une première prise de contact après Covid où chacun a pu expliquer son quotidien et exprimer ses attentes.

Le renouvellement de ces rencontres est vivement souhaitable.

- ⇒ **RENCONTRE AVEC LE PREFET** : Monsieur Jean-Sébastien LAMONTAGNE, accompagné du Sous-Préfet de Nontron et d'une responsable de la DDT, s'est entretenu avec les maires et délégués de la communauté de communes sur divers sujets.

CONSEIL D'ECOLE DU 08.02.2022

Le bilan des évaluations a dégagé des résultats en français et en maths plus ou moins supérieurs aux moyennes de la circonscription.

Les projets d'école sont axés en autres sur la culture, la résolution de problèmes, l'amélioration du climat scolaire, le Savoir Rouler.

Les trois enseignantes communiquent étroitement, ce qui permet de mettre en place très rapidement des mesures appropriées aux élèves en difficulté pour les orienter vers les structures dédiées.

Les différents niveaux bénéficient de projets pédagogiques dont la Journée de la Laïcité et l'intervention de l'infirmière sur différents thèmes adaptés à chaque âge (sommeil – harcèlement – émotions).

Plusieurs projets communs sont organisés tels que le jardin partagé avec l'achat de 3 composteurs, l'intervention d'une danseuse professionnelle et de bénévoles pour l'action « Lire et faire lire ».

La directrice, Sandrine LE PIERRES, explique les différents stades d'alerte de la procédure Harcèlement en fonction de la gravité des faits ; elle fait également le point sur la gestion de la crise sanitaire et les contraintes que tous ont eu à gérer. Le travail scolaire à la maison n'a pas toujours été suivi malgré les consignes des enseignantes.

Les parents (exceptés ceux de la maternelle) pourront désormais visualiser sur internet les livrets de scolarité semestriels.

Les effectifs à la rentrée de septembre seront stables (61 élèves).

Enfin, le maintien à la semaine de 4 jours a été approuvé par les parents et les élus.

SYNDICAT D'ELECTRIFICATION (SDE 24) – COMITE DU SECTEUR NORD et REUNION DEPARTEMENTALE

La modernisation de l'éclairage public a commencé dès 2009 avec l'éradication des lampes à mercure et des luminaires boule remplacées par des luminaires LED, le remplacement des télécommandes à impulsion par des horloges astronomiques.

Négrondes a conventionné avec le syndicat pour remplacer sur 5 ans ses lanternes vétustes et mettre aux normes les armoires de télécommande.

Le syndicat intervient également sur la résorption des fils nus du réseau électrique, lignes anciennes très longues et sensibles aux aléas climatiques.

L'avancée des infrastructures de recharges pour véhicules électriques a été également présentée.

EXPLOITATIONS AGRICOLES - CLIT (Comité Local Information Transmission)

La maire fait partie de cette commission qui a pour objectif, sur le territoire intercommunal, de repérer les cédants potentiels, de promouvoir les exploitations agricoles à reprendre et de faciliter les reprises en mettant en relation vendeurs et acheteurs intéressés.

Le nombre de départs est supérieur au nombre d'arrivées et pas nécessairement compensé par le même type d'exploitants.

Sur Négrondes, 4 exploitants ont plus de 56 ans et sur l'intercommunalité, 76 ont plus de 60 ans sur 322 exploitants.

AMENAGEMENT FONCIER ET FORESTIER (AFAFE)

La responsable du service du Conseil Départemental et le géomètre-expert ont présenté le diagnostic de l'étude d'aménagement foncier entre Eyzerac – Lempzours – Négrondes et Vaunac.

Sur ces quatre communes, le périmètre d'étude s'étale sur une contenance cadastrale de 2885 ha. Négrondes est concernée pour 442 ha et 991 parcelles

la superficie majoritaire est entre 10 et 40 ha sur le périmètre total dont près de 42 % sont morcelés ou très morcelés.

Quatre réunions seront organisées dans chaque commune pour permettre aux propriétaires de se renseigner et s'exprimer sur ce projet à l'aide d'un questionnaire.

QUESTIONS DIVERSES ET INFORMATIONS

- ⇒ **CHEMINS RURAUX** : le conseil valide les chemins ruraux à soumettre au vote du Conseil Départemental dans le cadre des PDIPR.
Il précise que toutes demandes d'aliénation seront examinées après l'approbation du Département.
- ⇒ **LOGEMENT FOUR A CHAUX** : l'estimatif d'origine pour réhabiliter totalement le logement et doubler la superficie habitable sera malheureusement à la hausse, compte tenu de la flambée des matières premières. Les plans d'aménagement ont été approuvés. Il reste maintenant à engager l'opération avec l'architecte et lancer l'appel à concurrence.
- ⇒ **VISITE DU SOUS-PREFET** : Monsieur Pierre BRESSOLLES, Sous-Préfet de Nontron, nous a fait l'honneur de sa visite le 21 février. Même si celle-ci était millimétrée, les échanges ont été riches et nous avons pu lui présenter quelques investissements terminés et à venir.

M. BRESSOLLES reviendra à Négrondes le 18 mars pour assister à un spectacle pour enfants sur le thème de la sécurité routière.

Le 21 mars 2022

Le Maire,

